

SUSCRICION.

Pesetas	
Madrid...	(Mes. . . 1 50)
	(Año. . . 17 50)
Provincias...	(Trim. . . 6 »)
	(Sem. . . 12 »)
	(Año. . . 22 50)
Portugal...	(Trim. . . 8 50)
	(Año. . . 32 50)
Extranjero...	(Trim. . . 15 »)
Convenio postal...	(Año. . . 55 »)

VENTA.

España...	(30 números)
	1 peseta.
Portugal...	(25 números)
	1 50 ptas.
Europa...	(30 números)
Convenio postal...	2 pesetas.
Ultramar...	(30 números)
Convenio postal...	4 pesetas.
Número del día,	5 cént.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

SUSCRICION.

En las oficinas de EL GLOBO, San Agustín, 2, Prado, 30, y en todas las librerías.

ANUNCIOS.

Españoles.—Se reciben en esta Administración.

Extranjeros.—En París, la Agencia Havas, y la Société Mutuelle de Publicité, rue de Sainte Anne 51 bis, director, Mr Lorette.

Remitidos.—Precios convencionales.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de EL GLOBO.

AÑO XI.—TERCERA ÉPOCA. Miércoles 10 de Febrero de 1886. MADRID.—NÚM. 3.757

LOS ORADORES Y LOS PRACTICOS.

El instinto de imitación, signo de atraso y debilidad, triunfa entre nosotros. Por de contado que se imita cuanto procede del extravío y se venera cuanto emana de la fuerza bruta. ¡Qué escándalo! Mario ha puesto en escena una comedia decente: ni un mal incesto ni una tesis sobre la viruela confluyente de Nana ó el delirium de Coppeau, ni siquiera un caso de satiriasis. El arte está perdido. Porque es cosa demostrada que no es arte, en ese género, la gracia inimitable de Balzac ó la sana brutalidad de Rabelais: el arte reside en lo enfermizo, y mal oliente: provocar el vómito, es el fin supremo del arte.

Pues ¿y en la política? ¡Qué noble figura la del canceller, posando las herradas botas sobre el cuello de los charlatanes parlamentarios, restallando el látigo sobre la faz de sus sabios de alquiler, y espulsando á los polacos pobres por que le estorba su miseria, y á los polacos ricos porque colicia su riqueza! Pero de los servicios prestados á la civilización y á la humanidad por el grande hombre, ninguno tan meritorio como su contagioso desden por los oradores parlamentarios, esa calamidad de los tiempos modernos.

Imitémosle, pues; y ya que no tengamos polacos que expulsar, expulsemos á los oradores; releguémolos á un *ghetto* de la elocuencia; y ya que no podamos despojarlos de sus riquezas—que tales zánganos no saben agenciarse—despojémosles de lo único que tienen; del respeto y consideración de las gentes y callen en mal hora y hagan plaza a los hombres prácticos, únicos merecedores de tal respeto.

moso pavo real, que está en el uso de la palabra.

Terminado el exordio, entramos en las demás partes del discurso; y allí comparecen la narración y la proposición y la prueba y la confirmación y el epílogo, un tanto confundidos, es verdad, y mezclados en baturrillo pintoresco; pero allí están, campeando sobre todas la calurosa, entusiasta ó patética peroración. ¡Quién diablos ha indurado todo esto en el ánimo de esos hombres prácticos? ¿era verdad que el único medio eficaz que tienen los hombres para influir pacíficamente sobre sus semejantes y para producir en ellos la convicción, consiste en la palabra, y que tanto más probable será el éxito, cuanto mejor y más elocuente uso se haga de ella?

Los hombres prácticos han sentido la fuerza de esta verdad. Como no lo eran en el uso de la palabra, acontecíales alguna vez decir lo contrario de lo que querían decir. Caía sobre ellos el contrincante, quien, á su vez, se equivocaba también; y después de larga serie de rectificaciones y aclaraciones y correcciones, poníase en claro que desde el principio estaban de acuerdo. De esta suerte se vengaba de sus detractores la noble musa de la elocuencia. ¡Quién sabe si se reserva para lo último la más cruel de las venganzas? Los intereses de los navieros han dominado, como es natural, sin contradicción, en la Asamblea de los navieros. Han votado sus conclusiones en consecuencia y han formulado proyectos de ley. Cuando el interés del Estado ó el interés general ó otros intereses que no sean navieros tomen la palabra, acaso no quede de esas conclusiones ni el recuerdo. Que es lo propio que suele acontecer á los oradores didácticos.

decirse que esta ha sido la cuestión del presente siglo desde que Argüelles y Muñoz Torrero, esos sublimes charlatanes parlamentarios, pronunciaron aquellos maravillosos discursos en pró de la prensa ante las Cortes de Cádiz. La elocuencia nos hizo lo que somos, y no es bien que los libertos de ayer menosprecien y desconsideren al generoso patrono.

Cuando vemos á nuestros modernos actores, cruzados sus pechos con todas las cruces, considerados y respetados, darse aire de gentes conservadoras, enemigas del Parlamento y de los oradores parlamentarios y de todo lo que es nuevo y democrático, nos asalta el deseo de que volviera para ellos el antiguo régimen, con sus reglamentos de teatros y sus alcaldes de casa y corte, que les doblasen á bastonazos la erguida espina, cada vez que medieran una morcilla en sus recitados.

Cuando en la prensa leemos esas vulgaridades corrientes acerca de los oradores del Parlamento y sobre el Parlamento mismo, llegamos á desear, para los periodistas que tal hacen, los buenos tiempos del absolutismo y, casi creemos que los veríamos sin pena, desorejados y mancos por mano del verdugo como reos de lo que entonces se llamaba famoso libelo y se llama hoy artículo de oposición.

CRÓNICA EXTRANJERA.

LOS TUMULTOS EN LONDRES.

Ayer nos sorprendió el telegrama con la grave noticia de que han ocurrido serios desórdenes en la capital de Inglaterra. Los informes son incompletos, y solo podemos comunicar á nuestros lectores los lacónicos que nos trasmite la agencia Fabra. Hasta que no los recibamos extensos por los mismos periódicos londinenses, no podemos medir con exactitud el alcance del movimiento insurreccional.

La crisis industrial por que pasa el mundo es de las más hondas y más graves que se hayan conocido jamás en la historia: Francia, Alemania, Suiza, los Estados-Unidos, nuestro mismo país sufren las consecuencias de la paralización del trabajo. No hay que decir cómo se manifestarán en Inglaterra, cuya riqueza principal es la industria en todos sus aspectos, y en donde abundan más que en parte alguna masas considerables de obreros.

El fenómeno no es particular á un país: presenta caracteres generales, y á donde quiera que se convierta la vista, allí se observan indicaciones de malestar y descontento. Las repúblicas y las monarquías sufren del mismo mal, sin que sus efectos puedan atribuirse á determinadas formas políticas.

Los periódicos conservadores de por acá, con esa lucidez de juicio propia de nuestras costumbres, dicen que los tumultos del populacho de Londres se deben al cambio de gobierno y á la entrada en el poder de los liberales y radicales. Las vulgaridades no se discuten, y no hemos de caer nosotros en la tentación de detenernos en este punto. Si la pasión de partido nos cegara, diríamos que si monarquías tan fuertes y tan sólidas como la monarquía inglesa no sirven para mantener sin alteración la paz, los pueblos harán bien en suprimirlas por innecesarias. Todos los días la prensa dinástica invoca el orden diciendo que es inseparable de las instituciones monárquicas, sin advertir que los hechos, más elocuentes que nuestras palabras se encargan de desmentir las afirmaciones que no responden á la realidad de las cosas.

No; las crisis económicas y su coraje de miseria y catástrofes no dependen ni de los liberales, ni de los conservadores, ni de las Repúblicas, ni de las monarquías: son hechos que arrancan de las entrañas mismas de la sociedad sin que áya poder en el mundo lo capaz de impedirlos y mucho menos extirparlos por completo.

A nadie se le ocurrirá en Inglaterra, ni á los más empedernidos conservadores decir, que el malestar de las clases obreras depende de las ideas liberales. Argumentos semejantes solo se usan aquí por los interesados en explotarlos en su beneficio.

No hace muchos días, se presentó á lord Salisbury cuando este había dejado de ser gobierno una comisión de trabajadores pidiendo el apoyo del estadista conservador para remediar en lo posible el mal que aqueja á la sociedad inglesa. ¿Qué contestó el jefe del partido conservador? Pues se limitó á contestar que llamaría la atención de los poderes públicos para que hasta donde llegase su esfera de acción, procurasen atajar los progresos de una crisis universal que afecta hondamente á la Gran Bretaña por el inmenso desarrollo de sus industrias.

Desde que se pronunciaron estas palabras en la residencia de lord Salisbury, no se había vuelto á hablar del asunto. Los periódicos ingleses, publican, es cierto, todos los días, largas columnas sobre la depresión de los valores industriales y sobre los daños que esta depresión ocasiona en la vida de los jornaleros; pero no existía el más leve indicio de que estuviese amenazado el orden ni, en el caso de que se turbase, alcanzara las proporciones que ha tomado.

El socialismo revolucionario es cosa desconocida en Inglaterra, y apenas si existen anuncios de tal escuela en algunos condados.

En los grandes centros manufactureros, en Manchester, en Birmingham, en Sheffield, en Leeds, en Bradford y en todo el Lancashire y

Yorkshire, se ha intentado la propaganda; pero el buen sentido de aquel pueblo lo ha rechazado, creyendo con razón que los hombres libres deben fiar más en sus propias energías que en la tutela ilusoria del Estado.

Tan solo en Londres, en la inmensa población que cuenta con cerca de cinco millones de habitantes, y en donde residen numerosísimas colonias de extranjeros, entre las cuales la más importante es la alemana, que suma nada menos que 200.000 individuos, es donde los delirios socialistas han hallado algun eco. Los únicos clubs de anarquistas, nihilistas y revolucionarios que existen en Inglaterra y los únicos periódicos consagrados á la defensa de las ideas extremas, tienen su residencia en la capital. En los condados y en las poblaciones fabriles, ni hay adeptos ni lectores.

La existencia de estos centros no había puesto la menor alarma en el ánimo de aquel pueblo. Londres es el refugio de todos los desesperados de la tierra y para nadie era un misterio que se entregaban á las más locas exaltaciones.

A juzgar por los telegramas, el movimiento comenzó por un meeting, en el cual dirigieron la palabra algunos fogosos oradores. Después, los ánimos se encendieron en regándose el populacho á los más graves excesos, contra los que fué impotente la acción de la policía, única fuerza de que dispone la gran capital. Los hechos han sorprendido á las autoridades, que en su costumbre de ver grandes aglomeraciones de gentes, no dieron importancia al meeting. El orden se ha restablecido, y las cosas volverán á su estado normal.

Los que desconfían en el régimen de aquel país se preguntan si el tumulto tendrá consecuencias políticas. Ningunas, absolutamente ningunas. Si el gobierno, de acuerdo con el lord mayor, estima insuficientes los 14.000 polizontes encargados de la custodia de la capital; llamará para defender el orden social, á los cien laianos, y en último extremo á las tropas regulares del ejército.

Ni se suspenderán las garantías constitucionales, ni dejará de funcionar la ley del *habeas corpus*, ni se eclipsará la libertad, ni se declarará el estado de guerra, ni pasará nada que atente en lo más mínimo á la seguridad individual de aquel pueblo. Si gobernasen los conservadores, con lord Salisbury á la cabeza, sucedería lo mismo.

Esta es, al menos la tradición observada por todos los ministerios en presencia de sucesos parecidos y más graves que los actuales.

En caso análogo, en 1780, peligrando el palacio de Westminster, en donde se halla el Parlamento, por las amenazas de las turbas amotinadas, y después de haber visto saqueadas muchas viviendas por cien mil personas levantadas en insurrección, y atropellados los obispos, y profanadas las iglesias, é incendiadas manzanas enteras y perseguidos los extranjeros, y de estar Londres durante seis días bajo la más espantosa anarquía, no se interrumpió la acción de las leyes. En 1819, en 1833, en 1839, en 1848, y en otras fechas memorables por las batallas libradas entre el populacho y la policía, tampoco se juzgó necesario investir al poder público de facultades extraordinarias.

Hoy, con el imperio de la opinión más fuerte que entonces, ni los gobiernos, ni las Cámaras, ni la monarquía atentarán á la libertad de un pueblo por los delitos cometidos por unos cuantos miles de hombres hambrientos ó pervertidos.

Si la amenaza fuera tal que llegase á constituir un peligro, los pueblos libres son los más fuertes para imponerse, sin necesidad de recurrir á los medios propios de la guerra y el exterminio.

EL ENYESADO DE LOS VINOS.

No porque se trate de un respetable y querido amigo nuestro, cuya modestia excesiva llevara á mal nuestros plácemes, hemos de ocultar la satisfacción que nos produjo el ver cumplidas las indicaciones hechas por el Sr. D. Juan Maisonnave en nuestro número del 30 de Abril de 1885.

Por aquel entonces, el gobierno de la República Argentina había decretado que á partir del 1.º de Marzo de 1885 no se consintiese en su territorio la venta de vinos enyesados, con más de dos gramos de sulfato de potasa por litro, y que los enyesados en general no pudiesen ser vendidos á contar de principios del año siguiente.

Aquella prohibición constituía para nosotros un grave riesgo, y así lo demostró en el citado artículo el Sr. Maisonnave, probando además:

Que el vino natural sin adición de yeso tenía, y tiene sulfato de potasa, y que la adición de cuatro gramos de yeso puro por litro, era no solo inofensiva, sino saludable, según el dictamen del Consejo superior de la sanidad militar francesa.

En vista de ello, llamábamos la atención del gobierno español invitándole a gestionar la derogación del decreto por cuantos medios estuviesen á su alcance.

Afortunadamente para España, está conjurado el peligro.

Tres ó cuatro días há leímos la buena nueva. «El ministro de España en Buenos Aires par-

Augusta sombra de Sieyes, redentor del tercer Estado, venen ayuda de tus hijos! Venga á nos esa tu obra maestra, la Constitución del año VIII con su admirable cuerpo legislativo compuesto de mudos que votan por sí y no, sin la menor sombra de discusión. Nosotros la perfeccionaremos con los adelantos de la física moderna. Aquellos monoslabos, peligrosos como producto de la humana palabra, serán innecesarios. Votaremos las leyes con los pies, descargándolos sobre el pedal del timbre afirmativo ó sobre el pedal del timbre negativo según las órdenes de nuestros minúsculos cancelleres. ¡Abajo la estúpida obligación de tener talento y demostrarlo para influir en la política parlamentaria! Todos iguales en el taller de las leyes: patearemos con brio nuestros pedales. Al cabo, como dice el cantar,

El tocar la guitarra
no quiere ciencia
sino fuerza en la mano
y perseverancia.

Quien pretende el voto de sus conciudadanos, sospecho: un acta, afrentoso don del ministro: un discurso por legislación, abominación; pronunciarlo, según mandan la gramática y la retórica, crimen capital. ¡Miserable histrion que se dirige al país en lenguaje distinto del que gasta en su cocinera!

Nada más curioso que el derroche de elocuencia que hacen los hombres prácticos y los hombres de acción, en cafés y reuniones, para demostrar lo odioso de la elocuencia. Hay pitoniso, enfermo de aquella misma calentura producida por el roce perpetuo de dos piedras, entre las cuales no se echa el menor grano, que se enfada porque su perpetuo moler no le dá harina. Hay quien arrebatado en alas de su elocuencia, dá pretexto para que se disuelva una reunión, único fin práctico, para el cual se inventó el derecho de reunión y la oratoria. Con lo cual, queda demostrada la primacía de la elocuencia independiente sobre la elocuencia reglamentada de los didácticos.

Anteanoche celebró sesión la Sociedad de geografía comercial. Tratabase de si una compañía habia de tener ó no la exclusiva del comercio en la bahía del Rio de Oro. Navegación, factorías, lanas, pieles, aceites, percales, ¿qué tiene que ver esto con la retórica? Estábamos de pleno en los dominios de lo práctico. Trabóse por desdicha la discusión, y allí fué de ver el ardor y la solemnidad del debate. Razones, hechos, documentos innumerables, cartas, cuentas, telegramas, apóstrofes violentísimos, hipérbolos, onomatopéyas, todo el bagaje de la retórica más florida y persuasiva, cruzaron y se entrecruzaron, lanzados por aquellos sesudos geógrafos y prácticos negociantes, olvidados de si propios hasta el punto de igualarse con los oradores parlamentarios más exhuberantes y didácticos.

Pero lo más singular de todo es la campaña emprendida contra los oradores parlamentarios por la prensa misma que se disputa las primicias de sus discursos. Claman que nos ahoga la oratoria; que este pueblo donde, pegados al terrón, pocos leen y menos escuchan, se pierde por la retórica y los ideales; y truenan con ra la garrulería del diputado que pronuncia un discurso con ideas en cada legislatura. A veces, fruncen el entrecejo á lo Bismarck y dejan caer su olímpico desden sobre esos jugadores del parlamento que se pasan la vida haciendo juegos malabares con irases y epifonemas y sorites y bicornutos.

Pero, queridos compañeros, ¿qué somos nosotros y qué hacemos nosotros los periodistas? Por ventura ¿no somos todos oradores perpetuos que estamos pronunciando un discurso sin fin y sin descanso sobre todas las materias, conocidas y por conocer, sabidas y por saber? Cuando Mellado arregla con ática elegancia los pliegues de su clámide, ó cuando Ferreras diserta comodamente en mangas de camisa, subidos ambos en las columnas de sus respectivos diarios ¿qué son sino oradores y retóricos que se dirigen á un auditorio mil veces mayor que el que vieron jamás Demóstenes desde el Pnix, Ciceron desde los Rostros, ni Castelar desde su banco rojo?

Noté además que á estos oradores no los oyó jamás sino el que quiso: mientras que los oradores de la pluma fuerzan al público á que los oiga, deslizándose mañana y noche por debajo de la puerta en el hogar, cerrado para todos, de par en par para ellos. Los oyentes del Agora cobraban dos óbolos por oír á los oradores: por acá los óbolos los pagan los oyentes; cosa, por otra parte, muy puesta en razón, que hay que alimentar y vestir á los chicos, que son unos destrozones.

Y no se diga que Ferreras no gasta gramática ni retórica; ¿es que el desaliño voluntario no es una retórica, ni la gramática parda es una gramática? El amoldarse al auditorio para hacerse entender de él y persuadirlo y convencerlo á fuerza de metáforas y ejemplos prácticos tomados de la vida familiar, ¿es algo más que retórica y oratoria y elocuencia de aquella misma, un poco atenuada, que usaba el bueno de Franklin?

Nada nos duele tanto como esa guerra sin tino de los oradores de la pluma contra los oradores de la palabra y contra el Parlamento: porque nada más doloroso que cuanto puede tener sombras y dejos de ingratitud. Cuántos oradores no han gastado su vida en el Parlamento para obtener la libertad de la prensa y la dignidad y seguridad del periodista. ¿Casi puede

Acaba de celebrarse una asamblea de hombres prácticos. Nada lo es más que el comercio, ni, del comercio, nada más práctico que el porteamiento marítimo. Hanse reunido para deliberar y tomar acuerdos, acerca de sus intereses. ¡Fá alid! Han topado en la práctica, con que no es cómodo entenderse por señas, y se han visto precisados á hablar. ¡Doble fatalidad! Han tropezado con que, aun tratándose de lo más práctico de la vida, han surgido diversas opiniones, y ¿cómo esponerlas sino hablando, y como sostenerlas sino discuriendo, y cómo discurrir sino alineando argumentos, y cómo oponer los contrarios, sino presentándolos del modo más favorable, si se ha de llevar la convicción al ánimo del auditorio?

Pero eso se llama hacer discursos y trabar una discusión. ¡Diablo de ocurrencia! Sin duda, esos hombres prácticos se han inficionado con la *malaria* elocuente, que reina en el edificio del Congreso, donde tuvieron la imprudencia de reunirse. ¡Haber venido vírgenes de toda oratoria y tornarse mártires de su propia elocuencia! ¿Habrá desdicha semejante?

Hemos presenciado alguna de estas sesiones. A excepción de algunos transugas de lo práctico, picados de verdadera elocuencia, cada orador puramente práctico, comienza con un exordio preparado, ni más ni menos que el más abominable de los oradores retóricos. El exordio es éste.—Señores, conste que yo no soy orador; quéde la retórica para esos superficiales oradores políticos... y así continua desplegando la rueda brillante de su elocuencia el her-

icipa al ministerio de Estado que, merced á las reiteradas gestiones de aquella legacion, cuando en 1.º de Enero del presente año habia de comenzar á regir la ley prohibiendo en la República Argentina la venta de vinos que contengan más de dos gramos de sulfato de potasa por litro, sancionó el Consejo deliberante municipal de dicha capital el día 30 de Diciembre último una ordenanza aplazando el cumplimiento de la expresada ley, que no comenzará á regir antes de 1.º de Enero de 1890.

De regocijo nos colma este resultado, debido en no pequeña parte á la iniciativa tomada por D. Juan Maisonnave desde las columnas de El Globo, en una época de agitación política cuyas varias peripecias habian impedido á los demás parar la atención en tan importante asunto.

Para explicar las ventajas de la prórroga obtenida, y para que conozcan nuestros lectores todo el interés que entraña esa noticia, perdida en la Gaceta, adjuntemos algunos datos.

La importación de vinos en Buenos Aires, durante el quinquenio de 1879 á 1883 fué: De Francia, Italia y otros países 419.000 hectolitros. De España, solamente ¡323.994!

Tal es el aumento progresivo de nuestros vinos en dicho puerto, que durante el primer semestre de 1891 ascendió la importación de Valencia y Cataluña á 61.000 pipas con 276.000 hectolitros, por valor de 20.700.000 pesetas.

Véase lo que hubiéramos perdido, de no derogarse el decreto mencionado.

Felicitemos de la derogación, y hagamos votos para que en 1890 se logre nueva prórroga, y mejor aún si pudiera ser un arreglo definitivo.

ECOS POLÍTICOS.

Tan grande es el amor de La Época á Alemania, que ayer le hace inventar un milagro en alabanza á la señora de sus pensamientos.

De quien dice: "Emporia observar que, mientras en Francia é Inglaterra pasan cosas, en Alemania al menor ruido de un tu mulo, que ni de mil leguas se acerca al de Londres, ni es tampoco comparable á los de Decazville y San Quintín la fuerza pública le arroja en germen, como ha sucedido en Lublin, y no cree ni se desarrolla."

El tumulto de Lublin fué originado por la arbitraria expulsión de unos frailes católicos, á cuyo favor se volvieron los campesinos, pero según queda visto, La Época en cuanto se trata de alemanes, ni á los sacerdotes católicos guarda el debido respeto.

A bien, que tampoco se lo guarda á la geografía, pues Lublin no tiene nada que ver con el imperio germánico, sino que pertenece al antiguo reino de Polonia y está bajo la dominación moscovita.

De modo que la nación modelo para La Época es Rusia.

Desde hace tiempo nos lo figurábamos. Caspita con los diplomáticos monárquicos de El Resumen!

Ayer escribió uno de ellos, hablando del proyectado enlace entre el príncipe heredero de Portugal y la hija del conde de París: "La fecha del casamiento, no está aún determinada."

La tradición exige que el matrimonio del príncipe real, heredero de un trono, se efectúe en el país mismo que, según a guisa de indicio, ha de gobernar cuando él mismo.

Según algunos indicios! Pues si eso dice el apreciable colega de un príncipe, mayor de edad, contra quien no hay pretendiente conocido, y que goza de exhuberante salud, imagine, cualquiera lo que dirá en patto de los indicios nacionales.

Claro! Desde que leímos los telegramas que participan el motín de Londres, supusimos por donde iban á salir aquí los conservadores indignos. Los desórdenes allí ocurridos, son la causa natural de la subida de los liberales al poder.

Como estos conservadores nuestros son tan perspicuos, han adivinado que si mandara Salisbury, cada agente de policía se habría multiplicado por diez.

Por que todo ha consistido en que la policía era insuficiente para contener la muchedumbre de los amotinados.

Mas, esta policía es la misma que habia en tiempo de Salisbury.

Luego, lo de la multiplicacion en caso de que mandasen los conservadores ingleses es evidente.

Porque los conservadores españoles no pueden equivocarse.

Lo mas particular está en que el periódico que muestra mayor empeño en cargar á Gladstone la responsabilidad de lo ocurrido, no es un periódico del bando canovista. Es el mismo órgano del bando romerista, el Diario Español.

Este niega á Gladstone la posibilidad de continuar gobernando.

La razon que carece de autoridad para presentar las reformas agrarias, teniendo frente una manifestacion de treinta mil hambrientos.

Por lo visto, nuestro colega cree que las reformas agrarias se proponian en la inteligencia de que todos los ingleses comian trufas.

Y solo para que cada cual tuviese donde sembrar las de su particular consumo.

La Unión lo toma por otro registro. Para ella lo ocurrido es un mal inevitable dentro de la sociedad moderna.

Por que está averiguado que la Jacquerie, los horribles motines de la Edad Media, la tremenda sublevacion de los aldeanos todo eso no ha ocurrido.

Son también invenciones de los escritores modernos.

La libertad ha traído esas cosas.

Y dicho se está, que hay que renegar de la libertad porque puede haber extravíos de la plebe.

Como hay que renegar de la navegación, porque hay naufragios.

Continúa La Fé cantando las glorias de don Carlos y de su gente, de quienes dice, que con su heroísmo salvaron cuanto habia aqui que salvar.

"El bravo conde de Manolo de menos valor que pies se jactaba de que él solo obligó á correr á tres."

Verdad que razen tenia, cual no la tuvo y amás; porque, en efecto, corría de tres, que le iban detrás."

No se nos escurra El Correo. Si no ataca la política radical de los republicanos franceses; sino la República.

Y él no considera gastados á Brisson, Ferry y Freycinet por la política radical, sino por gobernar con la forma republicana.

Más, el Sr. Sagasta y vari s otros amigos de nuestro apreciable colega gobernaron tambien con una República y El Correo, no los considera consumidos por eso. Ni por haber caído varias veces del poder con varias monarquías.

Por lo tanto, en una República, como en una monarquía, pueden los hombres políticos dejar de ser poder y fortalecerse en la oposicion para volver á serlo.

No hay ese consumo extraordinario que quiere presentar nuestro compañero como primer argumento contra la República.

Con templar la política basta. Que es lo que pedimos nosotros, y lo que han hecho los republicanos franceses durante catorce años.

Es decir, durante uno menos de los que se prolongó la restauracion francesa.

Y tres más, que los que lleva de vida la restauracion española.

El Eco Nove onal, periódico oficioso y de matriz democrática por añadidura, dedicó ayer la siguiente filípica á uno de los dos correligionarios que tiene en el ministerio:

"Hasta ahora la obra del democrata-ministro (el de Fomento) solo ha producido esos resultados: conitar en su conducta á la opinion imparcial, particular la enseñanza, causar graves perjuicios á gran número de alumnos, y he ir personal y profesionalmente á dignísimos profesores, alguno de notoria autoridad en el campo democrático."

No hay duda de que los demócratas que forman en el partido liberal pueden estar satisfechos del ministro que pretende representarlos. Niega sus ideas y los ofende; no los atiende personalmente, los hace objeto de sus bulas y contradice su representación.

No nos hemos lucido! En cambio nosotros, despues de leídas recriminaciones tales, nos hemos quedado como quien ve visiones.

La embestida del Eco Nacional parece un capítulo del Inferno por dentro.

Y cuenta que el ministerio no lleva más que dos meses de vida. La cual, á ese paso, será un soplo.

EL REY DE BAVIERA.

Mucho se ha escrito sobre el rey de Baviera; pero nada acerca de él tan interesante como el artículo que ha publicado el periódico parisien L'Evenement.

Luis II, dice el articulista, está dotado de una inteligencia nada comun; pero le faltan tres nociones: la del tiempo, la de la distancia y la del dinero.

Esto hace que el rey con todas sus cualidades, obre poco más ó menos como un loco.

Verdad es que en punto á originalidades tiene el rey de Baviera buen abuelo. En la familia de los Wittelsbach pueden contarse por extravagancias, las generaciones.

El rey Luis II recibió, según unánime opinion de los que le conocen, una educacion detestable. A los diez ó años fué rey. Sabida es la historia de su proyectado matrimonio y de su ruptura.

El rey habia escrito á su prometida una carta que empezaba diciendo: "Mi querida Elsa," y que llevaba al pié la firma de "Tu Lohengrin."

La "querida Elsa" enseñó esta carta al archiduque Luis Victor de Austria, al cual le faltó tiempo para hacer publica la historia en la corte de Viena.

El caso produjo tantas y tan ruidosas risas, que Lohengrin las oyó, rompió el concertado matrimonio, y se retiró al campo, sin que desde ese momento permitiera á nadie que le hablara de mujer alguna.

Al presente el rey no vé á nadie ni habla con nadie: se le pasa el día leyendo todos los libros que aparecen en Francia, se cita de él un caso que prueba la falta de nocion del dinero que tiene el rey. Hizo imprimir un solo ejemplar de una produccion de un insigne novelista francés, seis meses antes de que la novela viera la luz en Paris.

Catorce mil francos costó al rey este capricho, que seis meses más tarde hubiera podido salir á ser por tres francos cincuenta céntimos.

Pero el rey no se contenta con esto. Envía á Paris á pintores de fama para que copien los cuadros notables que no puede adquirir. Todas las maravillas (en copia) del siglo XVIII adornan los palacios del rey de Baviera.

Este ama con delirio la literatura francesa y la conoce á fondo. Se cita el caso de un diplomático francés, hombre amabilísimo, que pasó las de Cain oyéndole recitar durante hora y media versos de Victor Hugo.

Pero hé aquí un ejemplo de los extremos á que llegan las manías reales de Luis II.

El castillo de Chiernsee está en una isla: cuando el rey se va, no quiere que su comitiva abandone la isla antes que él; mas como no hay más que un vapor, y éste lo utiliza el rey en el primer viaje, resulta forzosamente que el rey desembarca en tierra firme antes que sus lacayos y caballos.

Pues, al rey no le va entrado todavía en la cabeza que las cosas deben caer así; y en cuanto llega á la estacion de Priem pide sus caballos.

Claro está, los caballos no han llegado todavía. Empiezan á funcionar el telégrafo y el teléfono; pero como la travesía es de una hora, los caballos no pueden llegar tan pronto como su majestad quisiera.

Mis caballos, mis caballos, dice el rey. Señor, no es posible. Mis caballos, y tu á la cárcel. Pasa una hora, los caballos llegan y con eso la real cólera desaparece.

Pero enseguida su majestad pide un libro. Señor, contesta su secretario, ese libro está en Munich.

Haced que lo traigan enseguida. Está bien. Cinco minutos despues: "Ha llegado el libro? Contestacion negativa. Furor, impertinencias... Cuando el libro, expedido en tren especial llega á su destino, el rey ya no lo quiere.

Estas extravagancias, estas terquedades de niño se le podrían perdonar al rey; los que no son disculpables en él, son sus insiintos de crueldad que hacen de él un Nerón, de guardarropía es verdad, pero Nerón al fin.

Hé aquí en prueba de ello una anécdota, cuyo protagonista fué Kaintz, el actor que es en la actualidad el idolo de los berlineses.

Kaintz estaba contratado en el teatro de Munich y era el actor favorito del rey. No se separaba de él de día ni de noche, y cuando el rey hizo un viaje á Suiza tuvo que acompañarle.

El rey viajaba de incógnito con el nombre de marqués de Saveray. Kaintz con el nombre de Didier.

La misión de Kaintz era recorrer á pié todos los parajes de que habla Schiller en Guillermo Tell.

Un día el actor, estenuado de fatiga, llegó á la casa en que le estaba esperando el rey, el cual así que le vio llegar, le ordenó que recitara el monólogo de Juan de Parricida.

Señor, dijo el artista, os ruego que me dispenseis por esta noche. Mis piés son una ampollla. No puedo tenerme derecho. Permittedme que me retire á descansar.

Os mando que recitéis. Me es imposible. Soy el rey. Y el desdichado artista tuvo que permanecer en pié hasta las cuatro de la mañana.

Con estos datos podrá el lector formarse idea de la personalidad de Luis II.

Ahora lo que falta saber, es cómo se resolverá la crisis monetaria que está atravesando su majestad. La situacion es muy grave.

El rey debe 18 millones y no tiene una pieza de cinco céntimos en caja. En 30 de Diciembre no pudo pagar una letra de 3.000 marcos, y ha habido en el palacio papel teñido, depositado á nombre de la fábrica real de porcelana de Mison.

¿Pero qué hacer? El Estado no quiere interesarse por el rey; y la familia de éste, aunque quisiera, no podría hacerlo por falta de recursos.

Lo peor del caso es que el futuro rey, el príncipe Luis, tiene nueve hijos.

Los príncipes dicen, con razon, que un préstamo de ocho millones (que es lo menos que necesita el rey) seria encadenar la libertad de accion de dos ó tres generaciones.

Se ha pensado en la deposicion del rey; pero los bávaros temen que el futuro rey, que está casado con una princesa de Austria de Este, que es muy ultramontano y anti-prusiano, espusiera á Baviera á sufrir la misma suerte que Brunswick.

Hasta ahora el rey ha cumplido con los deberes constitucionales, y aun ha podido pasar por liberal; pero recientemente ha demostrado tendencias á la tirania. Habiéndose mostrado el representante de Baviera contrario á los proyectos de Bismarck en la expulsión de los polacos, el canceller le mostró una carta del rey Luis II que ordenaba á su representante que se cundara la política alemana.

Esto prueba que hay un tratado entre el rey y el canceller. Es e pagara las deudas de aquel, pero á qué precio?

Sabido es que el canceller no acostumbra prestar sin interés. ¡Deudas! ¡deudas! —decia un día Luis II á su secretario; —me haceis reír. Luis XIV tuvo deudas y Luis XV las tuvo tambien.

Si Luis II sigue cultivando la historia de Francia, verá como esas deudas conducen fatalmente á la revolucion.

TELEGRAMAS.

Desórdenes en Londres. LONDRES 8 (10 noche). —Via cable Vigo. — Los obreros sin trabajo reunidos en Trafalgar Square, han permanecido allí hasta la caída de la noche, pronunciándose discursos violentísimos.

Al final de la reunion en medio de un espantoso tumulto, se aprobó una resolucio de que se acudiera al Parlamento para que este pusiera remedio á la grave crisis porque atraviesa el proletariado.

Delegados de todas las sociedades socialistas, inglesas irlandesas y americanas asistian al meeting, inclinando muchos de ellos á los obreros á la violencia.

Esto enardeció los ánimos hasta el punto de que la muchedumbre, prorrumpiendo en gritos de muerte á los ricos, se lanzó á las calles más principales del barrio del Westen, apedreando las ventanas.

Los círculos conservadores del Pall Mall fueron objeto principal de la agresion de la plebe. Algunos coches de particulares quedaron materialmente destruidos en medio de la via pública.

Muchos dueños de tiendas sorprendidos de pronto sin tener tiempo para cerrarlas, vieron saqueados sus escaparates.

Inofensivos tranvites fueron asaltados y robados, y algunos hasta apaleados.

En fin, el cansancio de las turbas, más que los esfuerzos de la policía, impotente ante el número, puso término á estas escenas lamentables.

El número de prisiones hechas por la policía á medida que los grupos se iban dispersando, ascienden á algunos centenares.

La noticia de lo ocurrido, cundió por todo Londres, donde reina general indignacion.

En el Parlamento se vá á promover un debate sobre estos sucesos.

Los conservadores piden al gobierno que adopte enérgicas medidas contra el alarmante progreso que está haciendo el socialismo en Inglaterra.

LONDRES 9 (4 tarde). —En la Plaza de Trafalgar se están reuniendo en este momento numerosos obreros sin trabajo.

Los grupos aumentan considerablemente. Se temen manifestaciones y escenas tumultuosas como las de ayer.

Los puestos de policía han sido reforzados. Un gran número de agentes de orden público ocupan las avenidas de la plaza.

Se asegura que la tropa está sobre las armas en los cuarteles. Se cierran las tiendas ante el temor del saqueo.

Los casinos conservadores están custodiados por destacamentos de policía.

LONDRES 9. —Los periódicos de hoy se muestran indignados relatando los graves acontecimientos de ayer.

Sostienen la necesidad de imponer castigos ejemplares para evitar la reproducción de hechos análogos.

Clemenceau ante la prensa intransigente. PARIS 9. —La prensa intransigente y socialista ataca con mucha dureza á Clemenceau, acusándole de reaccionario.

Los periódicos socialistas hacen la apologia de las escenas de violencia ocurridas ayer en Londres, así como los sucesos de Decazville y de San Quintín.

La cuestion helénica. VIENA 9. —Según las últimas noticias de Turquía, continúan allí en gran le escala los aprestos militares y la concentracion de tropas (otomanas sobre la frontera griega.

Camara francesa de los diputados. — Varias proposiciones de ley. PARIS 9. —Camara de los diputados. — Se toman en consideracion varias proposiciones de ley.

Merecen especial men ion las siguientes: Una, suscrita por el diputado Baline, pidiendo una reforma importante en los impuestos.

Otra del Sr. Thiesse pidiendo que se establezca una contribucion sobre los extranjeros que permanezcan en Francia un tiempo determinado.

Y otra disponiendo que solo podrán emplearse trabajadores franceses en las obras públicas.

La proposicion pidiendo la expulsion de los príncipes. PARIS 9. —El presidente del Consejo de ministros, Sr. Freycinet, ha conferenciado esta tarde á última hora con los firmantes de la proposicion pidiendo la expulsión de los individuos de las familias que han reinado en Francia.

El Sr. Freycinet les ha rogado enaredecidamente que retiren la proposicion para evitar conflictos, y ha añadido que podian tener la seguridad de que el gobierno tomará dicha medida si las circunstancias lo exigen.

Uno de los firmantes ha pedido que el gobierno se comprometiese á llevar á cabo la expulsión y que la proposicion seria retirada.

El Sr. Freycinet se ha negado á tomar compromisos sobre el asunto.

Instado despues á que fijara un plazo ha dicho que no podia hacerlo.

En vista de esto, los firmantes de la proposicion han resuelto mantenerla, y provocar una votacion en la Cámara.

Actitud de Rusia ante el arreglo turco-búlgaro. LONDRES 9. —El Daily News anuncia que Rusia se niega terminantemente á aceptar la cláusula del convenio turco-búlgaro, estipulando que las tropas de Bulgaria acudiran en caso necesario á la defensa de Turquía.

La Puerta habia mostrado grande interés en introducir este párrafo en el convenio.

Esta es, según parece, la principal causa de la negativa de Rusia de reconocer dicho acuerdo.

El Daily News añade que, a pesar de la actitud del gobierno de San Petersburgo, y aunque insista en su negativa, tanto Alemania como Austria, están resueltas firmemente á aprobar el indicado documento.

SMIRNA 9. —Han llegado á este puerto los buques de guerra rusos que junto con los de las demás potencias debian tomar parte en la demostracion naval en las aguas de Grecia.

Se asegura que han recibido contra-orden y que no se moverán por ahora de Smirna.

Se da grande importancia á este hecho que se cree relacionado con la actitud adoptada por el gobierno ruso contra el arreglo turco-búlgaro.

Atentado contra el presidente de la República del Ecuador. NUEVA-YORK 9. —Según las últimas noticias del Ecuador, el presidente fué objeto de un atentado en Guayaquil el 6 del corriente por parte de varios enemigos políticos suyos.

El presidente se salvó milagrosamente; pero el ayudante que lo acompañaba quedó muerto.

Tambien perecieron varios agentes de policía que se encontraban cerca del lugar del crimen, y otros resultaron con heridas más ó menos graves.

El despacho que da cuenta de este suceso es un tanto oscuro.

Parece, sin embargo, deducirse de él que los conjurados hicieron una descarga cerrada al presidente y á su acompañamiento.

Desórdenes en Seattle. SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA 8. —Ha estallado graves desórdenes en Seattle, territorio de Washington.

La tropa se vió obligada á intervenir, dando una carga á los revoltosos, de cuyas resultas quedó muerto uno de estos y varios heridos.

La causa fué el odio popular de que son objeto los chinos; á los cuales tuvo que proteger la fuerza pública, del furor de las turbas.

Ca-stion sanitaria. ARGEL 9. —Se ha dispuesto que las procedencias de Tarife, queden sujetas á una cuarentena de tres días.

Fabra. SECCION DE NOTICIAS.

En Tierga (Zaragoza) la difícil situacion porque atraviesa la clase jornalera, hace temer la alteracion del orden público. Asegura un periódico que como consecuencia de esto, ha sido incendiado últimamente, con aviesa intencion, el pajaro de uno de los más ricos propietarios de aquella poblacion.

Las grandes avenidas de Aragon, tienen impedida en absoluto la comunicacion de algunos pueblos, que se sirven del puente de Tiermas, tendido sobre el rio del mismo nombre.

La sociedad el " Liceo " de Vigo ha sido robada en una de las últimas noches. Parece que los ladrones entraron por una ventana, cortando antes los cristales, y se llevaron sesenta duros en metálico.

En la villa de Chirivel (Almería), se ha encontrado uno de estos días, colgado de una viga, el cadáver de una mujer. Ignorase la causa que haya podido motivar este hecho.

Dentro de pocos días debe aparecer en Santiago una nueva publicacion bajo el título de El Pensamiento de Galicia.

A consecuencia de los grandes huraca-

DE AYER.

Consejo de Estado.—Después de dejar sin efecto la orden de 9 de Octubre de 1882, y decretando que don Salvador Ramirez Tapiz, tiene derecho a continuar desempeñando a escuela de Cádiz.

Dirección general de la Caja de Depósitos.—Esta Dirección general ha acordado los señalamientos que se expresan a continuación para el día 10 del corriente, le diez a los días a saber:

Los imponentes que tengan constituidos depósitos en valores en esta Caja general, y deseen retirar los cupones en la rama correspondiente al vencimiento del primer trimestre de 1885, podrán solicitar desde el día 10 del actual hasta las fechas siguientes:

Perpetuo inferior y amortizable al 4 por 100 desde el 10 al 30 del actual.

Perpetuo superior y billetes hipotecarios de la Caja de Cádiz desde el día 10 al 24 del mismo.

En la portería de esta Dirección y a las horas regulares se facilitarán a los interesados los correspondientes impresos, teniendo presente que solo tendrá efecto la devolución de cupones pertenecientes a los depósitos voluntarios desde el día 25 del corriente en adelante, y los necesarios después de la fecha de su vencimiento.

Junta de clases pasivas.—Relación de las declaraciones de los pasivos hechos por esta Junta durante la segunda quincena del mes de Noviembre último.

Continuación del escalafón de la carrera judicial y del ministerio fiscal de la península y Ultramar.

Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio.—Resolución de los estados de valores de efectos públicos negociados en la Bolsa de esta corte, durante el año 1885, según datos de la inspección de la misma.

Conservatorio de Artes.—Relación de las patentes de invención califica por resolución del ministerio de Fomento por no haber satisfecho los poseedores de las mismas la debida cantidad antes de comenzar el correspondiente año de su duración, y de las cuales se ha tomado razón en este Conservatorio de Artes durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre de 1885.

Subastas.—Una para la contratación del correo entre Las Palmas y Tejada.

Otra el día 14 de Marzo, en la sección de Fomento del gobierno de Barcelona, para los años de materiales para la reparación de la carretera de segundo orden de Tarragona a Barcelona.

Otra el día 26 del presente mes en la administración de Hacienda de Ciudad Real para contratar 26.000 caños de barro con agujero y 6.000 sin él para el servicio de las minas de Almadén.

Otra el día 27 del presente mes en el ayuntamiento de Madrid para la amortización de títulos de la Deuda de Sisas.

DE HOY.

MARINA.—Orden aprobando el reglamento para el régimen interior de dicho ministerio, con sujeción a lo que preceptúa el artículo 37 del decreto de 15 de Diciembre último.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS.

Español.

El sábado próximo se va a iniciar en este teatro el estreno del drama *El bandido Lisandro*, última producción de Echevarry; desde mañana el protagonista Sr. González, tomado; parte también los Sres. Fernández, Clara, Parodi, Perez y Castro, y las señoras Galarza y Vázquez.

El pedido de localidades es considerable para esta función es tan considerable, que son muy pocas las que hay ya disponibles.

Novedades.

El melodrama titulado *El caballo de carton* sigue atrayendo gran concurrencia a este favorecido teatro. La empresa ha variado la hora de la segunda sesión, con el fin de haber menos molestia la terminación del espectáculo. Hemos esta advertencia a nuestros lectores con el fin de evitar lo ocurrido a gran número de personas, que, acostumbradas a las diez, perdieron uno ó dos actos.

Price

A pasar de los esfuerzos de la empresa, no podrá estrenarse en este teatro la ópera en tres actos y cinco cuadros *El gran Mogol*, hasta el jueves, en atención a haberse levantado en la otra parte de la plaza un ruido de París para esta obra.

Según nuestras noticias, ésta fue la primera producción del maestro Aurriá, la que obtuvo un gran éxito, reformada después y con un nuevo libro de Gaviot y Durillo, alcanzó éxitos de representaciones confirmando el juicio de obras que ya había adquirido el autor de *La Mascota*.

El Sr. Ferrer pondrá la obra con el mismo aparato escénico que en París, y ya se espera que *El gran Mogol* obtenga un éxito mayor del que mere la empresa, la que bien si se pesa, ha tenido que alzar el precio de las localidades.

Zarzuela.

Como tenemos a un lado, pasado mañana, viernes, tendrá lugar el estreno favorable del beneficio de los célebres hermanos H. y J. Les, con el popular vaudeville *El café de Suiza*, estrenada en las dos ocasiones nuevas tituladas *La casa de los conejos* y *El retrato*.

Nos consta que sería pocas las funciones que estos celebrados artistas darán en esta corte, por tener que marchar en breve para Viena, donde se hallan contratados.

Alhambra.

La sociedad de Doña Estrella celebrará mañana jueves el primer acto de los cuatro grandes bailes que de nuevo de la noche a día de la madrugada han de verificarse en esta elegante y espaciosa sala. El buen orden que la temporalidad pasará de raito en las reuniones de esta sociedad, hace presu nir serán sus bailes de los más concurridos y brillantes que se verifiquen en dicho salón.

Comedia.

Esta noche se verifica el beneficio de la distinguida actriz doña Sofía Alarcó. En estos papeles en escena la última representación de *Clara Sol*, el monólogo original de su autor, *Que cerquénal* y el juguete cómico *Carambola y patos*.

El jueves próximo, estreno de la célebre comedia de Sardou, *Georgina*.

BOLSA.

COTIZACIÓN OFICIAL DEL DIA DE AYER.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMO PRECIO, MOVIMIENTO, ALTA, BAJA. Lists various public funds and their market values.

ULTIMA HORA.

En muchas localidades se preparan los republicanos de diferentes matices a conmemorar la fecha de mañana.

Algunos gobernadores parece que han consultado al gobierno su criterio sobre el particular. La contestación se asegura que ha sido que autoricen las reuniones y banquetes que se proyectan, pero sin tolerar que en ellos se haga la más pequeña manifestación contraria a la legalidad.

No habiendo enlazado ayer en Almansa por impedirlo las nievas, el tren correo descendente que llevaba el correo de Cuba, consultó el administrador ambulante a la Dirección del ramo lo que debía hacer.

Y como al propio tiempo manifestaba el gobernador de Cádiz que por efecto del fuerte temporal que había en aquella bahía no había podido practicar la operación de carga del vapor correo Antonio Lopez, y pedía prórroga para la salida, es de suponer que se le haya concedido que retrase la salida por 24 horas.

Se habló anoche de haberse adoptado aquí precauciones, y hasta de que había habido pequeñas patrullas de fuerza armada por las calles en la previsión de que pudiera intentarse algo para turbar el orden; y se relacionaba este rumor con el de la proximidad en estos días a la frontera del Sr. Ruiz Zorrilla que algunos suponían haber penetrado en España.

Nosotros ni vimos las patrullas, ni notamos el menor sintoma de agitación, ni sabemos cuál sea el paradero del Sr. Ruiz Zorrilla; pero si sabemos que el gobierno nada teme ni espera, según manifestación de algunos de los ministros.

En Cuenca es tan intenso el frío que se siente que de varios infelices que se arriesgaron a salir ayer al campo quedaron dos helados entre la nieve y dos ó tres más han desaparecido, temiéndose que hayan tenido el mismo triste fin.

Consejo de Ministros.

Hacia cuatro días que no se reunían, y las dos horas que lo estuvieron ayer, fueron bien aprovechadas.

El de Gracia y Justicia, Sr. Alonso Martínez, no concurrió por impedirse el catarro que sufre, aunque ya se encuentra mejor; y el de Estado, Sr. Morat, estuvo muy poco tiempo por que había sido invitado a su mesa, por M. Laboulaye, embajador de Francia.

Los ministros se ocuparon en los siguientes asuntos.

Del hecho de haber reconocido el nuevo sultán de Jolá la soberanía de España, das mas de la lucha que allí ha habido; y del acta en que así se hace constar, llevada por el ministro de Marina.

El mismo señor ministro llevó unos expedientes, en los informes emitidos por el Consejo de Estado, para la adquisición de material con destino a los cruceros en construcción, *Reina Cristina* ó *Infanta Mercedes*.

El de la Guerra dió cuenta de un importante proyecto de nueva organización de las Milicias de Canarias en las cuales se introduce la novedad de la primera y segunda reservas y algunas otras que no existían.

Antes de ausentarse el Sr. Morat dió a conocer a sus compañeros un proyecto de reglamento de la carrera diplomática, en la cual se crean plazas de auxiliares, que ahora no existen, con opción a ingresar en ella por la de aspirantes y agregados, exigiéndoles para ello determinados conocimientos.

Un contra-proyecto, ó mejor dicho, una contra-sentencia llevada por el Sr. Montero Ríos, separándose de la opinión del Consejo de Estado, en un recurso contencioso administrativo promovido sobre el establecimiento de unas grutas en el puerto de Málaga, ocupó gran parte de su tiempo a los ministros, pues el de Fomento mostró empeño en que sus compañeros se penetraran bien de los fundamentos de la medida que proponía, y que fue aprobada.

Quedó acordado el nombramiento del teniente general Sr. Pieltain, para la presidencia del Consejo Supremo de guerra y Marina.

Se acordó así mismo el envío a la estación naval del Río de la Plata de un nuevo buque de guerra que allí vale por nuestros intereses para que reemplace al que allí se encuentra y que parece hallarse en muy mal estado.

Ninguna cuestión esencialmente política se trató, al decir de los ministros, si bien es de suponer, y alguna indicación ligerísima, hicieron de ello, que se ocuparon en la situación de las provincias, actitud de las diversas fuerzas políticas, situación de las clases obreras y otros particulares que en otro lugar apuntamos.

Nada de personal.

NOVEDADES TEATRALES.

Lara.

El juguete cómico es renado anoche en este teatro, bajo el título de *Vañe de boda*, pertenece al Sr. D. Mariano Barranco.

Es una obra que no carece de cierto interés y de situaciones cómicas, que si bien no son de lo más delicado, no dejan por eso de hacer reír al público, que anoche pasó un rato agradable oyendo el juguete.

En la ejecución distinguióse el Sr. Arana.

En la ejecución distinguióse el Sr. Arana.

dena de plata; una de oro para señora; dos medallones de doublé y dos de oro; dos gemelos y una botanadura; una pulsera de oro con perlas; una sortija de caballero con tres brillantes; una ídem de señora con nueve brillantes; otra ídem con tres brillantes y dos zafiros; otra ídem con un brillante y dos ídem; una ídem con cinco brillantes; otra ídem con siete diamantes; otra ídem con tres diamantes; un reloj remontoir de oro, número 75.084; dos sortijas de oro con un diamante y otra con cinco brillantes.

En la madrugada de ayer se comió un robo consistente en billetes del Banco y oro, en una carpintería establecida en la calle de la Princesa, num. 10.

Los ladrones fracturaron la puerta de entrada y un pupitre en que se guardaba la suma. Los ladrones no han sido encontrados.

Segun telegrama del gobernador de Oviedo, en Gijón se ha registrado durante las últimas veinticuatro horas una invasión del cólera.

Los atacados en días anteriores en Gutiero de Cepero, pueblo de la misma provincia, se encuentran fuera de peligro.

En la reunión que celebró el Consejo de Sanidad en la noche del lunes para ocuparse de los asuntos del despacho ordinario, acordó también que continúe habilitado el hospital de la Veterinaria, por si se presenta nuevamente el cólera en Madrid.

La sociedad constructora benéfica de que es presidente efectivo el alcalde de Madrid, ha tomado en la junta celebrada ayer un acuerdo digno de aplauso.

Consiste este en ampliar las construcciones que esta sociedad lleva a cabo, levantando en los Cuatro Caminos una barriada de casas que puedan ser habitadas y adquiridas por los obreros, pagando insensiblemente su propiedad, al par que los alquileres.

Al ayuntamiento de Málaga, le ha sido embargado por sus acreedores, el arbitrio sobre cementerios.

Era el único recurso, que no tenía embargado.

El teniente de Alcalde del Hospicio señor Cachavera, encontró ayer en la tahona de la calle de San Mateo, la falta de 150 gramos en el peso del pan.

Diputación provincial.

Como unos quince minutos duró la sesión celebrada ayer tarde bajo la presidencia del señor Sardoal.

Aprobada el acta de la anterior, y leída que fué la convocatoria, declaró el señor presidente que no teniendo las comisiones terminados los trabajos que han de servir a la comisión de Hacienda para la formación de los presupuestos, no podía en manera alguna darse hoy comienzo a la discusión.

Por consiguiente han quedado aplazadas para la próxima semana en que debe estar terminado el cometido de las comisiones.

Acto seguido se levantó la sesión. Para la próxima se avisará a domicilio.

Almería 9 (5 tarde).—Comandante marina al ministro de Marina y capitán general departamento.

En este instante acaba de entrar en este puerto remolcado por el vapor *Cabo de Trafalgar*, el bergantin de la matrícula de Palma de Mallorca *Cories*. A quita un buque desconocido embistió sobre cabo Palos en la noche del 7, causándole gruesas averías en la proa con pérdida del capitán y contra maestre, quien cree fueron lanzados al mar a consecuencia del choque.

Se instruye con toda actividad expediente sumario reglamentario.

Jaba 9 (11 30 m).—Ayudante Marina al ministro de Marina y capitán general de Cartagena.

Arrecia el temporal: venidos a la costa en la mañana de hoy laudes *San José*, de Isla Cristina y quinto de *Villanueva* y *Jabeque*, *Virgen del Carmen de Soler* totalmente perdidos con los cargamentos. No han ocurrido desgracias personal. Perdidos totalmente todos los buques que existían en esta rada.

En la calle Ancha de San Bernardo fueron detenidos dos vendedores de periódicos por pregonar uno nuevo con el título de *El Terror* y la entrada triunfal de D. Manuel Ruiz Zorrilla en Barcelona.

A las dos de la tarde de ayer se promovió una reyerta en el paseo Imparcial, entre dos jóvenes, resultando ambos con contusiones y heridas en la cabeza. A uno de ellos le fué encontrada una navaja de afeitar.

El conocido tomador el *Curita* fué puesto ayer tarde a disposición de la autoridad por haber intentado en la calle de Fuencarral sustraer del bolsillo el portamonedas a una señora.

Llamamos la atención de la autoridad que corresponde acerca de los abusos que se cometen en las inmediaciones de la Carcel-Modelo, cerca de la calle de Romero Robledo donde de once a dos de la tarde se celebra verdadera romería por la gente que va a comunicarse desde los desmontes con los presos que tienen sus celdas en aquella parte del edificio. Los canchinelas hacen fuego algunas veces, y se cruzan los disparos hasta el punto de no poder salir de sus casas los vecinos de aquel os barrios.

Y ya que de desmontes hablamos, ahí tiene el ayuntamiento donde dar trabajo a los obreros faltos de él, y así se evitarán todos los abusos.

Veremos si se pone remedio al mal.

Ayer dimos a nuestros lectores la noticia de que serían resueltos favorablemente los expedientes de indulto incoados a instancia de los emigrados por los sucesos de Badajoz y la Seo.

Acerca de este punto, tomamos, ampliando la noticia, lo siguiente que publica uno de los más caracterizados periódicos ministeriales:

«Parece que el criterio del gobierno en este asunto, es remitir las graves penas afflictivas a que fueron condenados en rebelión, no haciendo extensivo el indulto a la rehabilitación en los grados y empleos en los puestos oficiales que desempeñaban.

Así, pues, se hará con los funcionarios militares lo mismo que con los civiles cuando son indultados, que es no dar a la gracia otros efectos que los de la remisión de las penas corporales ó de privación de libertad.

Parece que existen algunas dificultades para llevar a cabo el establecimiento de la penitenciaría militar proyectada, en la que sufri-

diados mes habidos últimamente en Tortosa, se han derrumbado las paredes de la plaza-mercado que se estaba consruyendo en aquella ciudad.

Seis vecinos de Cuart de Poblet (Valencia), sin saberse por qué causa, la emprendieron a tiros no heb pasadas con la Guardia civil. Los seis individuos fueron capturados, no habiendo desgracia alguna que lamentar.

Por recargos de consumos han pasado 5,000 pesetas de las arcas de Tesorería de Hacienda de Granada, a las municipales de la misma población.

La Liga de contribuyentes de Madrid celebrará su junta general ordinaria el miércoles 24 del corriente, a las ocho y media de la noche en los salones del Círculo de la Unión Mercantil. Están a la orden del día la memoria y cuentas anuales, la renovación de cargos y la discusión del impuesto de consumos.

El Ateneo Antropológico, celebra esta noche a las ocho, sesión pública, en el salón de Grados de la Facultad de Medicina.

Continuará la discusión del tema «Inyecciones hipodérmicas» y usarán de la palabra los Sres. Pardo, Sanchez Calvo, Castellón y otros.

Esta noche, a las ocho y media, celebra reunión pública la Asociación de libre pensadores (en proyecto), titulada «Los Amigos del Progreso».

El acto tendrá lugar en la calle de las Chachas, núm. 4, principal izquierda.

Proyectos y mejoras.

La junta consultiva municipal se reunió ayer en el Ayuntamiento para tratar de la gran vía, que partiendo de la iglesia de San José, ha de terminar en la plaza de San Marcial; habiéndose acordado el nombramiento de una comisión compuesta de dos arquitectos y un ingeniero que informe en breve sobre dicho proyecto.

Segun calcula el Sr. Abascal, el coste de esta vía para el Ayuntamiento asciende a cinco millones de pese as, partiendo de la base de que el coste de cada pie de terreno expropiado, será por término medio de tres ó cuatro duros.

Parece que si el ayuntamiento contase con recursos bastantes, acometería, además la empresa de construir en dicha proyectada vía Casas Consistoriales para las tenencias de alcaldía de Palacio, Universidad, Hospicio y Buenavista, pasando en este caso a dichos nuevos locales las escuelas, casas de socorro y juzgados municipales.

Otro proyecto de gran vía, que entonces podría llamarse *via monstruo*, tiene en las mientas el Sr. Abascal, consistente nada ménos que en construir otra desde el Portillo de Embajadores a Chamberí; ésta, que es ya mucho más difícil de resolver, parece que tiene pocas probabilidades de realización, sobre todo, por su mucho coste.

Para el próximo mes de Mayo contará la calle de Alcalá con un nuevo monumento: la estatua del general Espartaco será colocada para dicha fecha en el pedestal que se está construyendo en la prolongación de dicha calle.

También la estatua del doctor Benavente, costeada por los amigos y admiradores del ilustre médico, será colocada en el paseo de Recoletos, en el lugar que ocupa la fuente del Trifón, junto al teatro del Príncipe Alfonso; pues así parece que lo acordará el ayuntamiento, accediendo a los deseos de los iniciadores del monumento.

Por último, también se habla de la próxima terminación de la calle de Sevilla, poniéndose a la venta sus solares a fin de que las obras comiencen a la entrada del próximo verano.

Sociedad española de higiene.

Bajo la presidencia del Sr. Martínez Pacheco, tuvo anoche lugar una brillante discusión en esta sociedad en que intervinieron los señores Puldó, Avilés, Cabello y Ovilo, para determinar hasta qué punto es lícito y conveniente bajo el aspecto higiénico el aislamiento ya colectivo ó parcial con el fin de evitar la propagación de la epidemia colérica.

La apreciación de estos señores socios no ofreció diferencias sustanciales, puesto que fué reconocida por todos una misma causa en la producción del cólera, y tampoco hubo notable divergencia en la manera de explicar la propagación de la enfermedad, por lo que el presidente les encargó redactasen las conclusiones que acerca de tan importante punto han de ser sometidas a la votación de la sociedad en la sesión inmediata.

El Sr. Presidente invitó al Dr. Taboada, que tan importantes funciones ha desempeñado durante la epidemia colérica, a que dé cuenta de las observaciones recogidas, y del contingente de experiencia que en el desempeño de su cargo ha adquirido, pertinente al tema de discusión, y el Sr. Taboada expresó que se consideraría muy honrado con que la Sociedad de Higiene, juzgase su conducta, pues es la única corporación que no puede recusar.

San Bernardo 9 (12 m).—Barquilla auxiliar de escampavía *Intrepida*, de la división de Málaga, ha apredido un ucho en 62 bultos de tabaco, y detenido uno de los tripulantes.

Tarifa 9.—En las últimas veinticuatro horas han ocurrido 11 invasiones, tres altas y seis defunciones.

Se encuentra enfermo de gravedad, a consecuencia de una pulmonía, el general Ros de Olano.

Parece que algunos de los pocos candidatos carlistas que se presentaban en la próxima lucha electoral, se retiran, en vista del mal éxito que prevén por la desanimación de sus partidarios.

Hoy se reúne en pleno el Consejo de Estado para oír el dictamen de la penencia y resolver en la consulta sobre reposición de los ayuntamientos que fueron depuestos por los gobernadores del partido conservador.

Como resultado de un reconocimiento practicado en virtud de manifiesto judicial, existen en poder del juzgado de guardia las alfarras siguientes: de las que las personas que se crean con derecho a ellas, pueden hacer las reclamaciones oportunas:

Relojes de oro de caballero, dos, señalados con los números 15.258 y 00.01; otro de señora, con el 16.639; otro de níquel, con el 03.270; un par de botones con nueve brillantes cada uno, otro ítem con nueve diamantes cada uno; otro de arracadas con diamantes; otro ítem con 20 diamantes cada uno; otro de pendientes boton de oro, con siete diamantes cada uno; una ca-

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los opticos Sres. Aramburo y Hernandez (calle del Principe, 12), fue la siguiente: A las 8 de la mañana, 9° centigrados, sobre 0.

Bolsa de Paris.

Paris 9 - Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 10,00. Paris 9 - Cuentas, francesas: 2 por 100, 81 65.

Bolsin.

Madrid: contado, 57,75 - Fin de mes, 57,75 - Próximo, 57,95 - Exterior, 40 - Operaciones, papel.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE EL GLOBO a cargo de Celestino Apaolaza. San Agustin, n.º 2, y Prado, 30.

DAD HIERRO á vuestra hija, decía un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufría de anemia y paliduras de color. - Pero que hierro daré á mi hija? pregunta la madre. - EL HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparación que más se aproxima á la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores á todos los demás preparados ferruginosos.

SANTO DE HOY.

Santa Escolástica.

ESPECTACULOS.

OPERA - 8 1/2. - F. 78 de abono. - T. 1.º impar. - Crispino é la Comare.

ZARZUELA - 8 1/2. - H.ª y Lon-Los - El viaje á Suiza.

PRINCESA - 8 1/2. - F. 23 de abono. - T. 2.º par. - Los Ranzau. - Intermedios por el teatro.

NOVEDADES - 8 1/2. - Primera seccion. - 1.º El caballo de carton. - 2.º El Prich. - No ha funcion para dar lugar á los ensayos del Gran Mogl.

VARIEDADES - 8 1/2. - El barbién de la Pérsia. - De verbena. - De Getafe al paraiso. - Segundo acto de la misma.

LARA - 8 1/2. - T. 2.º impar. - Entre hombres - La primera prueba. - El ratoncito Perez. - El viaje de boda.

ESLAVA - 8 1/2. - T. 1.º impar. - Circo nacional. - Toros de punta. - La diva. - Año nuevo, vida vieja.

MARTIN - 8 1/2. - A real y medio la pieza. - El último figuri. - Miss Nya. - A real y medio la pieza.

SKATIN-RINK. (1200 Rius) Alcaza 53. - Sesiones de patinaje todos los dias de 9 á 12 y de 2 á 5.

Tocino y manteca á 6 reales kilo. Lomos, magros, jamones y embutidos á 8. Espíritu Santo, 13.

FACULTAD DE CIENCIAS

Repaso de Quimica general con práctica de laboratorio, análisis matemático y Física, 10 pesetas mensuales. La matrícula se cierra el 20 del corriente. Academia Politécnica, San Bernardo, 26.

COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES, CAFÉS Y TÉS 26 recompensas industriales. Unica casa en su ramo que obtuvo TRES premios en la Exposición de Paris de 1878, uno de ellos la Cruz de la Legion de Honor para su Director.

Hierro Leras

Desde los trabajos comunicados, á la Academia de Ciencias en 1849 y á la Academia de Medicina en 1858 el Hierro Leras ha obtenido el cuerpo medicinal un éxito rápido y brillante que excede cada año, mientras que se ven caer en el olvido numerosas preparaciones ferruginosas nuevas.

A LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquellos sus órdenes y avisos.

ACEITE PEPTONIZADO DE HIGADO DE BACALAO CON LECHE DE CARRICK.

Universal y eficazmente recomendado por todo el Cuerpo Médico como el mejor remedio para la tos, catarros, bronquitis, aniquinamiento, tisis, debilidad general, escorbuto, etc. etc. por su acción nutritiva y su acción estimulante.



SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Vapores-correos á Puerto-Rico y Habana con escalas y extensión á

LAS PALMAS, PUERTOS DE LAS ANTILLAS, VERACRUZ Y PACIFICO

Salidas trimensuales de Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Viajes del mes de Febrero de 1886. El 10, de Cádiz, el vapor

ANTONIO LOPEZ EL 29, de Santander, el vapor VERACRUZ EL 30, de Cádiz, el vapor CIUDAD CONDAL

VAPORES-CORREOS A MANILA

PORT-SAID, ADEY Y SINGAPOORE y SERVICIO A ILO-ILO Y CEBU salidas mensuales de Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º fijamente de cada mes.

ISLA DE LUZON

Saldrá de Barcelona el 1.º de Marzo de 1886. Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

Para más informes en BARCELONA. - La Compañía Trasatlántica, y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio. CADIZ. - Delegación de La Compañía Trasatlántica. MADRID. - D. Julian Moreno, Alcalá.

LA QUERIDA

(Novela social 4.ª parte de «La Prostituta») POR EDUARDO LOPEZ BAGO. Esta notable obra se ha puesto á la venta en la casa editorial de los señores J. Muñoz y Compañía, España, 11, bajo, y en las principales librerías de Madrid, provincias y Américas.

SÁNDALO DE MIDY Farmacéutico de 1.ª Clase en Paris. Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaiba, la Cubeba y las Inyecciones. Depósito en las principales Farmacias.

TOS Se curan radicalmente usando el JARABE PECTORAL DE R. HERNANDEZ. Precio, 10 rs. frasco. En Madrid: calle Mayor, 27 y 29, y Serrano, 14. En Alicante: Mayor, 22.

PASTA PECTORAL Y JARABE de NAFÉ de DELANGRENIER DE PARIS. 50 Médicos de los Hospitales de Paris, han constatado su poderosa eficacia contra el catarro, tisis, bronquitis e irritaciones de la garganta y del pecho.

EMULSION ANGULO Medicina agradable y verdadera, aceite de bacalao con hipofosfitos, receta de los mejores médicos como la más eficaz para curar la tisis, escorbuto, catarros, debilidad general.

ENFERMEDADES SECRETAS CÁPSULAS RAQUIN al Bálsamo de Copaiba puro APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS. EL REMEDIO MAS SEGURO contra los flujos (purgaciones); el único que no deja la menor traza de su empleo: ni hedor ni reguedos.

VINO TÓNICO-NUTRITIVO DEFRESNE Con Peptona. (Carné asimilable) MIEIRO Y LACTOFOSFATO DE CAL NATURALES. El Vino Defresne tiene un sabor exquisito, y es el único reconstituyente natural y completo.

FOLLETIN DE EL «GLOBO» (124)

LA CASA TRISTE POR CARLOS DICKENS

quiete de mi tutor, y los duos de Eva, el tiempo transcurrió más rápidamente que nunca. Espiradas casi las tres semanas, acompañe á Carolina á su casa para estudiar algo de lo que podíamos hacer; Eva y Charley se quedaron en Bleack-House para cuidar á mi tutor.

estorbaba, se salía de casa y se paseaba por la calle con niebla y con lluvia; en cuanto á los niños se arrastraban hasta lo alto de la escalera, para rodarlas enseguida con estrépito como siempre habia sucedido. Siendo cosa indudable la imposibilidad de presentar á estos pobres niños con alguna decencia, el dia de la ceremonia, propuse á su hermana que los encerrase en la guardilla el dia de la boda, obsequiándoles cuanto fuera posible en honor de la fiesta, y concentrar todos nuestros esfuerzos en su madre y en la sala del festín.

enojoso negocio debía realmente tener lugar el miercoles inmediato, y al oír mi respuesta afirmativa: -y que necesidad habia de mi gabinete? -dijo, -querida miss Summerson, es de todo punto imposible sacar de allí mis papeles. Me tomé la libertad de decirle que era indispensable que prestase su gabinete, y que no veía inconveniente en trasladar á otra parte los papeles que allí se encontraban.

ajado, manchado y roto; todo lo que podia estar sucio, desde las rodillas de los niños hasta la hojas de las puertas, tenia tanta grasa y lodo como podia contener. El pobre Jellyby, que hablaba raras veces y que en su casa, permanecía casi siempre sentado en un rincón, apoyada la cabeza contra la pared, interesándose en los estueros que hacíamos para poner un poco de orden en todo aquel laberinto, se quitó su levita y quiso ayudarnos; pero cuando abrimos los gabinetes, salieron de todas partes tantos restos de pasteles mohosos, trozos de botellas, pedazos de pan, montones de cartas, botes de té, zapatos de muchachos, botas de hombre, sombreros de señora, troncos de leña, obleas, tapaderas de ollas, azúcar derretida en viejos cucuruchos de papel, tubetes, capillos para la cabeza, tartas de manteca, libros incompletos, cabos de vela en palmaritas rotas, cáscaras de nuez, cabezas de cangrejos, esteras de paja, café molido, guantes y sombrillas, etc., que se quedó asustado y salió de la casa; pero cada vez que volvía, se quitaba su levita, se sentaba la cabeza apoyada contra la pared y nos habia ayudado, si hubiera sabido hacerlo.